
PRESIDENTE LAGOS: LOS PROCESOS MODERNIZADORES SE HACEN CON Y 

NO CONTRA LOS TRABAJADORES 

El Primer Mandatario destacó los logros alcanzados por Codelco en los últimos años y 

valoró los nuevos desafíos planteados a partir del Proyecto Común de Empresa, firmado 

esta mañana. 

Sobre el debate en torno a la privatización de la empresa, el Jefe de Estado dijo que éste 

tiene que ver con cómo, "a partir de lo que hemos conseguido, potenciamos un 

horizonte más amplio y más rico para el futuro". 

El Presidente de la República, Ricardo Lagos, asistió esta mañana a la firma del 

Proyecto Común de Empresa, suscrito por los trabajadores, la administración y los 

supervisores de Codelco. A la ceremonia, realizada en el hall central del edificio 

corporativo, asistieron además los ministros de Economía, Minería y Energía, y del 

trabajo, Jorge Rodríguez y Ricardo Solari, respectivamente. 

 

En la ocasión el primer mandatario destacó lo que calificó como las "tres enseñanzas" 

que se pueden extraer de este proceso. En primer término, "que este Proyecto Común es 

posible porque hay sindicatos y trabajadores organizados y fuertes que entienden los 

desafíos del mundo del siglo XXI". 

 

En segundo lugar, el mandatario destacó que "los procesos modernizadores de cualquier 

empresa hoy se hacen con y no en contra de los trabajadores y en conjunto con ellos".  

 

Como tercer punto, sostuvo que "la riqueza de Codelco que queremos potenciar no es 

sólo el mineral que el suelo nuestro guarda para éstas y las futuras generaciones, sino 

también queremos potenciar la riqueza de esta empresa que se ha construido a lo largo 

de los años y que es el capital humano que la forma". 

 

En su intervención, el Presidente de la República subrayó los logros alcanzados por 

Codelco en los últimos años, "acá está claro que no basta la disponibilidad de materias 

primas para tener una gestión exitosa. La productividad y la competitividad dependen, 

en definitiva, de la capacidad de una empresa para modernizarse, para incorporar 

tecnología, para ingresar a nuevos mercados, para ser capaces de visualizar nuevas 

formas de producción, en último término, nuevos entendimientos entre todos para 

emprender nuevos rumbos".  

 

En relación al acuerdo estratégico firmado esta mañana, el Mandatario señaló que "aquí 

se está dando una demostración al país de que en una empresa moderna se logran este 

tipo de acuerdos, porque hay un movimiento sindical fuerte, moderno, que se hace 

respetar pero que comprende los desafíos del mundo de hoy". 

 

Finalmente, el Jefe de Estado valoró los desafíos planteados por la empresa para el 

periodo 2000-2006, en términos de duplicar el valor de la empresa en los próximos seis 

años, así como la posibilidad de aportar alrededor de mil 700 millones de dólares al 

fisco hacia el 2006, "esfuerzos muy grandes que se hacen a partir del éxito de lo que ya 

se ha conseguido", puntualizó el Mandatario. 

 

Sobre el permanente debate sobre una eventual privatización de Codelco, el Presidente 

Lagos afirmó que "hoy el debate no tiene que ver con el tema de privatizar Codelco. El 

debate tiene que ver como, a partir de lo que hemos conseguido, potenciamos un 

horizonte más amplio y más rico para el futuro". 


